
«La solución para El Hondo pasa por lograr que el 
agua de riego esté aparte» 

 

Paloma Gómez Osorio ha recibido el encargo del 

conseller de Medio Ambiente de dirigir los parques 

naturales de la comarca durante otros cuatro años 

más. A pesar de su cercanía, su situación es muy 

distante. La falta de agua y su calidad es un 

constante problema en El Hondo. La fórmula que 

propone la directora es la división de uno de los 

embalses para separar el agua de buena y mala 

calidad. 

JAVIER PASCUAL P aloma Gómez tiene la tarea de 

dirigir los dos parques naturales de la comarca por 

otros cuatro años. ¿Cómo está la salud de estos 

humedales  

Las Salinas gozan de buena salud y El Hondo tiene 

un poco menos, aunque este año ha sido mejor. Ha 

llovido y no ha hecho tanto calor. Las Salinas tienen 

agua del mar, que no se termina. El Hondo tiene 

agua salobre y una toma en la desembocadura del 

Segura, pero el río casi no está y el problema del 

agua es mucho más grave. C onselleres, presidentes 

de confederación y directores de parques han dicho 

que su objetivo es la mejora del agua del Segura 

pero no se consigue. ¿Es una utopía Yo creo que el 

problema no es mejorar la calidad, sino también la 

cantidad. Habrá que pensar de qué manera se 

sustituye esa agua. Si se acaban los trasvases, algo 

habrá que hacer para que el Segura siga teniendo 

agua y, si es de calidad, mejor. Hemos tenido 

reuniones con la Confederación y el Ministerio, les 

hemos presentado alegaciones al Plan de Sequía del 

Segura, también han venido unos técnicos para 

hacer unos pozos en esa zona pero, de momento, no 

ha pasado nada. Si no tenemos agua, es muy difícil 

hacer algo en El Hondo. Los regantes se quejan de 

que se están efectuando trasvases 

medioambientales a las Tablas de Daimiel y de que 

el agua no llega a El Hondo pese a su importancia. 

Eso depende del Gobierno central. Si ahora Castilla 

La Mancha dice que tampoco nos va a dar agua del 

Trasvase Tajo-Segura, alguien tendrá que decir que 

eso no puede ser. De lo contrario, no sé qué vamos 

a hacer aquí. A nivel de Conselleria se ha planteado 

siempre tanto al Ministerio como a la Confederación ¿Es El Hondo un ejemplo de lo difícil que resulta 

compatibilizar una actividad con el mantenimiento del medio ambiente El problema está en compatibilizar una 

zona húmeda con una zona que se está desertificando. Eso si que es grave. Mantener una zona húmeda en un 

sitio que se está haciendo un secarral es francamente muy complejo. Tenía esperanza de que Riegos de 

Levante hiciera una separación en uno de los embalses de manera que a ellos el agua buena les entrara en un 
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sitio. Desde el punto de vista medioambiental, tendríamos pocos problemas porque a nosotros nos viene bien 

el agua de peor calidad. En un momento determinado dijeron que sí a eso, pero ahora les veo muy poco 

animados. ¿Qué futuro le aguarda al parque con ese panorama Yo soy optimista y creo que se pueden hacer 

cosas. Separar los usos del agua sería una cosa buena porque a nosotros nos vendría bien el agua que llega 

por las escorrentías y los azarbes y que Riegos de Levante encuentre una solución al problema del agua de 

calidad. ¿Se va hacia la reducción de la caza o es compatible con un parque natural Es difícil ¿Ha previsto 

alguna medida preventiva contra el mejillón cebra como ha hecho Riegos de Levante o espera que, al tratarse 

de aguas salobres, no se desarrolle la larva Yo espero que no se desarrolle, pero la medida de Riegos de 

Levante me parece muy acertada. Vamos a ir tomando muestras para controlarlo y, en el caso de que hubiera, 

veríamos Debido a la rotura de la compuerta, el Vinalopó ha hecho durante muchos años de aliviadero del 

pantano para desesperación de la Comunidad de Regantes de Carrizales. ¿En qué medida ha repercutido en el 

parque de las Salinas Nos ha repercutido igual que a ellos y, sobre todo, a las playas de Santa Pola, porque 

cuando sueltas agua de ésta te encuentras en las analíticas ¿Qué actuaciones se plantea para los siguientes 

cuatro años En El Hondo me gustaría solucionar el tema del agua. La solución la veo con actuaciones 

conjuntas con Riegos de Levante para conseguir que el agua de riego esté aparte. El embalse Poniente se 

puede dividir prolongando una mota que ya existe. No es que la Conselleria quiera quitarles nada, porque ellos 

tendrán agua de más calidad. Eso es independiente de ver cómo se soluciona el tema a nivel de Gobierno 

Valenciano, Ministerio de Medio Ambiente y Confederación. Aparte, me gustaría iniciar alguna actividad de 

turismo sostenible para que la gente conociera de verdad un humedal, que pudiera embarcar, que le lleven 

perchando por un embalse y se dé cuenta de que es una cosa maravillosa. También ¿Los conflictos con los 

propietarios son más de los esperables y deseables Son los esperables. Yo los entiendo muy bien. Tienes una 

propiedad y, de repente, llega la Conselleria y te dice que no hagas nada. Tenemos nuestras discusiones 
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